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平成２６年６月甲良町議会定例会 

一    般    質    問 
 

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

２ 番 

阪東 佐智男 

１、防災センター建設について 

 

①   防災センター建設に対して町としてのコンセプト

について聞かせてください。 

 北川町政の肝いり施設との新聞報道をふまえてコ

ンセプト実現に対しての設計管理における発注の方

法は。 

 

②   総額費用はどの程度で補助金・町負担の割合はど

の程度か。 

 

２、地籍調査の進捗について 

 

①  東日本大震災により地籍調査の有無で復興の速さ

が異なるということで、全国的に調査のスピードが

アップされています。滋賀県の地籍調査の進捗率は

13％、甲良町の進捗は現在どの程度の調査が完了し

たのか。 

 

②  今後の地籍調査の進め方と完了目標年度は。 

 

３、情報管理について 

 

①  マイクロソフトＸＰのサポート終了に伴い、現在

の庁舎のＯＳの使用状況は。 

 

②  私的ＵＳＢの取り扱いについての規制はどうか。 

※県教育委員会の調査で２割の教員が生徒の個人情

報を私的ＵＳＢに保管していた。 

 

③  本町における情報管理について規約等の完備状況

は。 

 

 

総務課長 

 

 

 

 

 

総務課長 

 

 

 

 

建設水道課長 

 

 

 

 

 

建設水道課長 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

企画監理課長 
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質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

２ 番 

阪東 佐智男 

 

４、定住人口減について 

 

①  「日本創成会議」分科会が発表した２０４０年の

人口推計で、県内では甲良、多賀、竜王の３町が、 

現在のペースで人口流出が続けば「将来、消滅する

可能性がある」と指摘されたが、現象の課題と打開

策はどのようなものであるか。また、現在対応中の

ものはあるか。 

 

５、農業基幹排水路の整備について 

 

①  各集落では、毎年春作業の前に農業排水路の清掃

活動が実施されている。 

 集落により、春と秋の２回の清掃活動をされてい

るところがあります。 

農業離れが加速する中で清掃活動は近年、農地水

環境保全対策事業で集落全世帯を巻き込んで実施さ

れています。しかしながら人の背丈以上の大型基幹

排水路については集落だけの管理では限界があり

町・土地改良区・その他関連団体が資金提供し、５

年に１回程度の業者委託の定期清掃が必要と考える

がどうか。 

早急に集落路線の実態把握が必要と考えるがどう

か。 

 

６、通学路のグリーンゾーンの表示について 

 

①  亀岡市の事故以来、各地でグリーンゾーンの表示

をされている。 

 特に道幅が狭く歩道が確保出来ない部分で効果が

あり、子どもたちが１列に並んで登下校を実施する

ための標識にもなります。本町も毎年計画的に事業

の取り入れをされてはどうか。 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

産業課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

総務課長 
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質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

１ 番 

山田 裕康 

 

 

 

１、 給食センターの今後について 

 

①  今後、給食センターの職員の人事はどのように考

えているのか。 

 

②  新しい給食センターには、甲良産の野菜・果物等

は、地産地消ということからどのような割合で使わ

れるのか。 

 

③  給食費は、現在と比べてどのようになるのか。 

 

④  現在の給食センターの後利用は、どのように考え

ているのか。 

 

２、 教育について 

 

①   現在、長寺センターなど行われている中３学習塾

において、中学３年生だけの学習で高校受験対策は

できているのか。 

 

②  多賀町のおいては、少子化対策の一環として、高

校受験シーズンには、講師を招いて無料で塾を行っ

ているとのことですが、甲良町においても子どもた

ちに対して充実した勉強の場を提供するということ

を考えているのか。 

 

３、 医療費無料化について 

 

①   町長の公約にありました中学校までの医療費の無

料化は、いつ頃行うのか。 

 

②  近隣の町では、18歳まで無料化を進めているが、

それについてどのように思われますか。 

 

 

 

 

総務課長 

 

 

教育次長 

 

 

 

教育次長 

 

総務課長 

 

 

 

 

人権課長 

 

 

 

人権課長 

 

 

 

 

 

 

 

住民課長 

 

 

住民課長 
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質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

３ 番 

野瀬 欣廣 

 

１、ふるさと納税について 

 

①  甲良町においてふるさと納税の寄付の状況はどう

なっているか。また、ふるさと応援基金の運営はど

のようになっているか。 

また、甲良町ホームページでも探しにくくアピー

ルが不足しているように思うがどうか。 

 

②  昨年度多賀町では１万円以上の寄付で１５ｋｇの

多賀町産「キヌヒカリ」をプレゼントして、人気に

なっている。地域農産物を前面に出して良い戦略だ

と思うが、見解は。 

 

③  全国から財政弱小地域を応援していただくため、

農産物を考えるのであれば、ＪＡや甲良集落営農連

合共同組合と強い連携を作らなくてはいけない。現

在連携が不足しているが、今後のビジョンは。 

 

２、人口問題について 

 

①   ５月１４日付け中日新聞に３町消滅との衝撃的な

記事が記載されていましたが、これについての見解

は。 

 

②  若年世代に対する支援策が、同時に指摘されてい

る多賀町・竜王町と比べて不足していると思われる

が、現在考えている具体的な方策は。 

 

③  若年世代の少子化歯止めには、夫婦で５００万円

の年収がカギとなると日本創成会議の提言がある

が、働く場所の確保と出生率向上、結婚、出産、育

児に今まで以上に補助を充実させ若年層に定着もし

くは流入してもらう必要があると思われるがどう

か。 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

企画監理課長 
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質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

３ 番 

野瀬 欣廣 

 

④  甲良町において人口減少が大きくなってきてい

るなかで、また財政不安のある甲良町単独での防災

センター設立を検討している理由は。 

 

⑤  万が一、災害が発生したとき、高齢者の避難はど

のようになっているか。 

 

 

総務課長 

 

 

 

保健福祉課長 

 

 

４ 番 

西川 誠一 

 

１、 庁舎改修について 

 

①   庁舎耐震診断の最新結果はどうなっているか。 

 

②  正面玄関２階の外壁庇部が剥がれている。安全上、

非常に危険だと思うが処置はどうするのか。 

 

③  議会事務局室の外壁腰壁部などに多数亀裂（貫通）

が見受けられ、冬季には冷気が感じられる。また、

台風時には１階に雨漏りする箇所があると聞く。ク

ラックを伝っていると思うが補修計画はあるのか。 

 

④  昨年度は暖房用ボイラーが故障し、大変苦労され

たが新年度予算計上がない今冬はどうしていくの

か。 

 

⑤  人口減少が進行している中で税収の伸びも期待で

きない中では建替は無理だが、庁舎の補修補強を実

施し、建物の延命化と町民や職員に安心感を与える

計画はできないか。 

 

２、 人口減少問題について 

 

①   日本創成会議分科会において県内で女性の減少率

が高いとされた甲良町だが住みにくい町と太鼓判を

押された気がする。本格的にこの問題に向き合って

いかねばならない。行政として今、考えていること、

良い策はあるのか。 

 

 

 

総務課長 

 

総務課長 

 

 

総務課長 

 

 

 

 

総務課長 

 

 

 

総務課長 

 

 

 

 

 

 

企画監理課長 
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質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

４ 番 

西川 誠一 

 

 

 

３、 国体について 

 

①   10年後に開催される第79回国体主会場を県立彦

根総合運動場との発表がされたが、当初名乗りを挙

げた時の市長・町長会議で甲良町はどのようなこと

を要望したのか。 

 

②  今後、甲良町の協力体制はどうしていくのか。 

 

③  国体の競技種目はどれだけあるのか。 

 

④  甲良町からも多く選手を輩出して欲しいがどのよ

うな支援策が考えられるか。 

 

４、 道路について 

 

①   出町～野口（敏満寺～野口線）道路拡幅の交渉の 

進捗状況と環境変化について。 

 

②  湖東三山スマートインター開通以降の町内交通や

観光にどのような変化が生じているか。 

 

③  池寺～下之郷～安食西線農道の県道昇格交渉はど

うなっているか。 

   何年前に要望書を提出されたのか、あて先はどこ  

  になっているのか。 

   今年度はいつ頃要望されるのか。 

 

④  町道の補修補強の実施状況はどうなっているの

か。また、この7月より国は自治体に対して老朽化

対策として橋梁やトンネルの損傷度合を四段階で診

断するよう義務付けると思うが、もしそうなった場

合対象となる橋梁は何橋あるのか。 

 

 

 

 

 

社会教育課長 

 

 

 

 

社会教育課長 

 

社会教育課長 

 

社会教育課長 

 

 

 

 

建設水道課長 

 

 

建設水道課長 

 

 

建設水道課長 

 

 

 

 

 

建設水道課長 
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質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

４ 番 

西川 誠一 

 

 

 

５、 保健福祉について 

 

①   県内で最も充実した健診を実施していますと通知

がきたが、受診率はどうなっているか。 

 

②  乳がん、子宮頸がん検診の受診率はどうなってい

るか。 

 

③  70～74歳の医療費負担割合が１割から２割になる

が、一定の所得がある人はこれまでどおり３割負担

とある。一定の所得とはどれくらいの所得としてい

るのか。 

 

 

 

 

住民課長 

 

 

保健福祉課長 

 

 

住民課長 

 

 

６ 番 

丸山 光雄 

 

 

１、 安全・安心なまちづくりについて 

 

①   尼子地先の近江鉄道沿いの町道を舗装してほしい

との要望が出されていると聞くが、実現すべきでは。 

 

２、町職員は、「全体の奉仕者」としての職務を実行す

ることについて 

 

①   役場全体の印象を左右する町職員のあいさつがさ

わやかにできているか。 

 

②  税金の取り立てをめぐっても弱い町民の立場に寄

り添って、親切・丁寧に対応しているか。 

 

③  町全体が「全体の奉仕者」の精神をいかせるよう

な町政方針の確立ができているか。  

 

 

 

 

 

建設水道課長 

 

 

 

 

 

総務課長 

 

 

税務課長 

 

 

総務課長 
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質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

１１ 番 

西澤 伸明 

 

 

 

１、住みやすく人口が増える甲良町をめざして 

 

①  今年５月１４日付け、「中日新聞」滋賀版で報道 

  した「３町消滅 人口減に苦慮」に関連し、人口減   

  の主たる要因をどのように分析しているか。 

 

②  「人口減少」について住民アンケートと町外転出 

  者の意向調査をお願いしてはどうか。 

 

③  若者定住対策の充実が必要では。 

  ・住居に対する軽減策（固定資産税の軽減、、家賃   

   補助など） 

  ・保育料・税等の軽減策 

  ・医療費無料化の拡充策 

 

④  町政の中心点を充実させるためには「具体策は何 

  が重点か」を定めることが重要では。 

  ・例えば、甲良町に合った再生可能エネルギーの導 

  入で財政確保と町のイメージアップにも。（高知・ 

  梼原町、四万十町、岩手・葛巻町の例） 

 

⑤  「地域おこし協力隊」の位置づけ・活用は現時点 

  でどのような計画か。今後の課題は。 

 

⑥  住みやすいまちにしていくためには、住民が対等 

  平等で住民自治が花開き、根づくことが大切。本音 

  で話し合える場が必要では。（例えば○○委員会の 

  ような） 

 

２、防災センター建設は充分なる住民合意を 

 

①  平成２５年度予算で「町公民館駐車場整備事業」 

  （44,166千円）としてあげられた事業に「防災セン 

  ター建設」が上乗せられた感じ。正面から「防災セ 

  ンターの必要性」「具体的計画」「全体像・予算規模」 

  が町民に説明されていない。説明が必要なのでは。 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

税務課長 

 

教育次長 

住民課長 

 

企画監理課長 

 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

 

 

 

総務課長 
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質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

１１ 番 

西澤 伸明 

 

 

 

②  26年度予算に同建設の「設計業務委託事業」（2600 

  万円）が計上されたが、いったん進行を止めるべき  

  だと考える。 

 

３、同和事業宅造地の沈下について 

 

①  同和事業における造成宅地の一角が沈下してい 

  る原因の究明と誠意ある対応を。 

 

 

総務課長 

 

 

 

 

 

人権課長 

 

 

１０ 番 

金澤 博 

 

１、町長選挙での教育長の応援演説について 

 

①  教育長の罷免を求める決議について 

 

②  教育長のとった行動について 

 

③  子どもたち、保護者、また教育行政に関わる人た 

  ちへの説明責任について 

 

④  行政責任について 

 

⑤  懲戒審査会設置について 

 

２、官製談合疑惑の不起訴処分に対する町長の見解につ 

 いて 

 

①  町民に対する説明責任は。 

 

②  ２回の不起訴処分についての見解を問う。 

 

③  百条委員会の内容、精査について 

 

④  町長選挙前のビラについて 

 

⑤  関係者に対する謝罪と町長責任について 

 

 

 

教育次長 

 

教育次長 

 

教育長 

 

 

総務課長 

 

総務課長 

 

 

 

 

町長 

 

町長 

 

町長 

 

町長 

 

町長 
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質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

１０ 番 

金澤 博 

 

３、同和問題解決に向けた各種大会参加について 

 

①  本年度の計画について（資料提出） 

 

②  各課の参加について 

 

 

 

総務課長 

 

総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


